

Orientierungen; Gemeinderat

2015-102

238 150.40 Personelles; Personal; Versicherungen

Pensionskasse; Wechsel in das Beitragsprimat; Einkaufszahlung

Hegg Andreas, Gemeindepräsident, FDP: Per 01.04.2016 wird die Gemeinde bei der Pensionskasse vom Leistungs- in den Beitragsprimat der Pensionskasse Energie (PKE) wechseln, dazu wird die Gemeinde ein eigenes Vorsorgewerk gründen.

Es besteht eine gewisse Nervosität, da niemand weiss, wie der Deckungsgrad per 31.03.2016 aussehen wird. Am 31.12.2015 betrug der Deckungsgrad der PKE Genossenschaft 100%. Aufgrund der verschiedenen Turbulenzen am Anlagemarkt und der Börse reduzierte sich der Deckungsgrad, so dass er am 31.01.2016 noch 98.7% betrug. Dies würde bedeuten, dass im Falle des Einkaufs per 31.01.2016, ein Betrag von ca. Fr. 637'000.00 hätte gezahlt werden müssen. Ein Prozent beträgt etwa Fr. 0.5 Mio.

Die Abteilung Finanzen, Steiner Bruno und Hegg Andreas, sind wöchentlich mehrmals in Kontakt mit der PKE- Vorsorgestiftung.

Fakt ist, dass der Beschluss gefasst und formuliert wurde, dass die Gemeinde eine Ausfinanzierungszahlung auf 100% vornehmen wird. Dieser Beschluss kann nicht mehr abgeändert werden. Steiner Bruno und Hegg Andreas versuchen eine Lösung zu finden, wie vorgegangen wird, falls ein zu hoher Betrag für die Gemeinde Lyss resultiert. Die Zahlung kann an sich nicht umgangen werden, Ziel ist es eher andere Wege in Absprache mit der PKE zu finden.

Der Wechsel des Primats und somit die vertraglichen Rahmenbedingungen stehen fest und müssen durch die Gemeinde erfüllt werden. Der Redner hofft, dass sich die Anlagemärkte und die Börse noch etwas erholen können, damit der Deckungsgrad am 31.03.2016 möglichst nahe bei 100% ist. Dies wäre ein Idealszenario, wobei die Gemeinde mit nur einem blauen Auge davonkommen würde. Spekulationen, wie der Beitragswechsel vor 3 Jahren abgelaufen wäre, entbehren jeder Grundlage, da die Arbeitnehmer sehr wahrscheinlich andere Beträge gefordert, welche die Gemeinde hätte zahlen müssen.

Wie der Deckungsgrad per 31.03.2016 aussieht, erfährt die die Gemeinde Lyss ca. Mitte April. Sobald der Prozentsatz bekannt ist, werden die GGR-Mitglieder per Mail informiert.

